

on craignait pour ses jours. Il supporte courageusement ses infirmités et s'en remet à la Providence, pendant que de toutes parts les prières ferventes s'élèvent au ciel pour sa conservation.

**Syrie.** — *Les Franciscains en Terre-Sainte.* — A Jérusalem, entre l'Eglise du tombeau de la Vierge et la grotte du Gethsémani, il y a un terrain vague qui sert de passage aux Grecs, mais dont la propriété a toujours été revendiquée par les Franciscains. Ils ont des pièces anciennes qui reconnaissent leur droit.

Dernièrement, ayant construit un mur de clôture autour de la grotte et du terrain en question, ils ont fait une porte donnant sur le passage, afin d'affirmer leur droit de propriété.

Les Grecs prétendent que ce terrain est devenu leur, depuis que les Latins ont été dépossédés de l'Eglise de la Vierge ; ils ont vu dans cet acte un empiètement et ont déclaré que si on ne fermait pas cette porte ils élèveraient un mur devant.

La custodie a recours à l'intervention du consul de France, et pendant que M. Girard, consul intérimaire, traitait l'affaire diplomatiquement, les Pères de Terre-Sainte sont restés à garder la place afin d'empêcher les maçons d'agir.

Sur un rapport du pacha envoyé par télégraphe à Constantinople, le grand-vizir a décidé en faveur des Grecs, sans attendre l'intervention d'un ambassadeur français ; et, malgré les protestations du consulat, le pacha est intervenu avec la force armée.

Le 20 août, après un entretien entre le consul et le gouverneur, dans lequel le représentant de la France a de nouveau protesté contre la violence, les soldats turcs se sont présentés en armes en face des Franciscains, rangés devant leur nouvelle porte, et les ont sommés de se retirer. Sur leur refus, les officiers les ont pris un à un, et les ont expulsés par la force ; plusieurs ont résisté énergiquement et se sont fait traîner hors de la place. Après cette protestation, qui menaçait de dégénérer en rixe sanglante, le consul de France a cru devoir user de son autorité pour décider les autres à se retirer, pour éviter l'effusion du sang : ils ne l'ont fait qu'en protestant. Aussitôt, sous la protection des soldats turcs, les Grecs ont commencé à bâtir.

On espère que le gouvernement français va agir en faveur des P. P. Franciscains ; on a trop souvent reconnu les services rendus à la France en Orient par ces religieux pour ne pas protester contre un tel acte d'arbitraire.

---

### AUX PRIERES.

Dame Howe, née Amélie Doucet.

David Léonard, Montréal.

Dame Marie M. O. Emard épouse de H. Rocheleau, St-Hubert;